

Cae 6.7% la producción industrial (El Financiero 18/02/09)

Cae 6.7% la producción industrial (El Financiero 18/02/09) Arturo Robles Miércoles, 18 de febrero de 2009 Registró en diciembre el mayor retroceso para un mismo mes en 22 años. Acumula el sector ocho meses de contracciones. Deterioro en minería construcción y manufactura. - Histórico derrumbe de la industria La producción de la industria nacional reportó en diciembre de 2008 una caída anual de 6.7 por ciento, su mayor retroceso para un último mes de los últimos 22 años. Tras esta baja la industria sumó ocho meses consecutivos de contracciones, situación que propició una pérdida promedio anual de 1.3 por ciento durante el año pasado, su primer retroceso para todo el año desde 1995, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La lectura del deterioro que se observó el año pasado muestra un escenario recesivo, y una extensión en todas las actividades que la integran. Destaca la pérdida anual de 7.1 por ciento en la construcción, reflejo de menos obras de edificación residencial y no residencial como naves y plantas industriales, inmuebles comerciales, institucionales y de servicios, además de trabajos especializados para el sector. Este sector, considerado por analistas y el gobierno uno de los pilares de la recuperación económica, tuvo en todo 2008 un decremento anual de 0.6 por ciento, su primer retroceso para todo un año desde 2001. Ricardo Aguilar Abe, economista del Grupo Financiero Invex, expuso que la recesión económica ya golpeó a todos los sectores, aunque los que cuentan con la posibilidad de recibir apoyo gubernamental de forma directa, como el de la construcción, podrían caer menos que aquellos que se encuentran menos cubiertos, como el manufacturero. Declive La industria de la minería tuvo un desplome anual de 6.7 por ciento, su caída más importante para igual mes desde 2006; además, desde finales de 2006 inicio su declive productivo. La reducción de este componente durante diciembre de 2008 obedece a la contracción anual de 7.3 por ciento en la extracción de petróleo y gas, así como en la no petrolera, que incluye minerales metálicos y no metálicos con un desplome de 3.6 por ciento anual. Durante todo el año la minería tuvo un desplome anual de 6.4 por ciento, y de acuerdo con los registros del INEGI, es su peor escenario en casi 30 años. A su vez, las actividades manufactureras tuvieron una caída anual de 6.6 por ciento en su productividad como consecuencia de una reducción anual en 16 de las 21 ramas que la integran. Esta baja en el último mes del año es la más fuerte desde 1986. Cecilia Posadas Pérez, economista del Grupo Financiero BBVA Bancomer, explicó que las manufacturas se siguen deteriorando por la estrecha vinculación que se tiene con la demanda estadounidense, especialmente la rama automotriz. Dijo que las cifras de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) apuntan a una caída histórica en enero, dado que se prevé un descenso en la demanda externa y una contracción de 50 por ciento en la producción total. Coincidió con Aguilar Abe en que las perspectivas para el resto de las ramas manufactureras en los siguientes meses dependerán fuertemente del desempeño de la economía estadounidense; sin embargo, el contexto del futuro cercano no se avizora optimista. Cifras desestacionalizadas muestran que la actividad fabril tuvo una pérdida anual de 8.2 por ciento, y desde marzo de 2008 presenta un deterioro que se ha ido incrementando. Con relación al mes previo, las cifras ajustadas reportan una caída de 4.68 por ciento, el retroceso mensual más intenso desde que inició su deterioro en febrero del año pasado. Las estadísticas muestran que en 1995, cuando se registró la crisis económica interna más intensa de los últimos años, la producción cayó de febrero a diciembre, mientras que en 2008 el mal comportamiento inicio en mayo, y según cifras desestacionalizadas de tendencia la recuperación tardará más tiempo.